



## ALERTA POR GOLPE DE CALOR

Gobernación hizo la declaratoria en 329 municipios de 13 entidades del país. **A2**



## ENEMIGO QUE NO CEDE

EL TABAQUISMO COBRA LA VIDA DE 43 MIL PERSONAS AL AÑO EN MÉXICO. **A14**

● Nicotina electrónica: ¿alternativa menos dañina? **U1**



## PARA DISFRUTAR EL MUNDIAL

● Cavaliers vs Warriors, arrancan las Finales en la NBA. **D6**

# Grupos empresariales tiran línea para elección

- En cartas, reuniones o videos llaman a empleados a razonar su voto
- Piden analizar el futuro del país y no optar por medidas populistas

### ELECCIONES 2018

#### MIGUEL PALLARES

—miguel.pallares@eluniversal.com.mx

Empresarios de México han externado a sus empleados, mediante cartas, reuniones y videos, la responsabilidad de ejercer un voto razonado el 1 de julio, en el que se analice el futuro del país, el de sus familias y las consecuencias del modelo populista.

En días pasados, Grupo Herdez, FEMSA, Vasconia y Grupo México pidieron a sus colaboradores que piensen bien su voto y no elijan el camino equivocado que ofrece opciones populistas de gobiernos del pasado.

Hace un mes, Aeroméxico envió una carta a colaboradores para pe-

dirles que se informen adecuadamente sobre los proyectos de los candidatos presidenciales y exhortó a no votar enojados.

Ayer, Palacio de Hierro, de Alberto Baillères, informó que forma parte del movimiento ConcienciaMx, iniciativa de empresarios y ciudadanos para hacer más conscientes a los colaboradores frente a su responsabilidad en la construcción y evolución de un mejor modelo de país.

Grupo Bimbo dio a conocer que mantiene comunicación con sus empleados sobre temas de coyuntura, pero que es respetuoso de las leyes electorales.

Estos grupos empresariales tienen en conjunto alrededor de medio millón de trabajadores.

**CARTERA B1**

## Peña critica a quienes prometen el paraíso

#### FRANCISCO RESÉNDIZ

—francisco.resendiz@eluniversal.com.mx

●●● El presidente Enrique Peña Nieto criticó la “retórica” de prometer un México que prácticamente “sea el paraíso” y dejó claro que una nación así “nunca va a existir”.

Al reunirse con jóvenes de Scholas—fundación que encabeza el papa Francisco—, el mandatario advirtió que la sociedad debe asumir su propia responsabilidad para lograr la transformación de una nación, puesto que, subrayó, el Presi-

dente “no es el único responsable” del cambio.

Dijo que los gobiernos son elegidos de manera democrática, pero nunca por unanimidad, y que la persona que recibe la confianza ciudadana tiene el deber de dar cauce a las necesidades de la sociedad.

Quien se hace de una tarea pública, agregó Peña Nieto, tiene ese deber para con su comunidad; sin embargo, no es el único que pueda transformar un país si éste no asume su propia responsabilidad.

**NACIÓN A4**

## Cinco bandas transnacionales operan robo de autos en México

● Autoridades detallan que los delincuentes tienen conexiones en Guatemala, Estados Unidos y Europa

#### MANUEL ESPINO

—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

En México operan cinco de 12 grupos criminales transnacionales dedicados al robo de vehículos, los cuales mantienen conexiones estrechas en Guatemala, Estados Unidos y Europa, informó el director de Asuntos Policiales Internacionales e Interpol de la PGR, Francisco Almazán Barocio.

En entrevista con EL UNIVERSAL, destacó que esos grupos se encuentran en el Estado de México, Ciudad de México, Puebla y Querétaro, y que generalmente trasladan a otros países las unidades robadas en contenedores marítimos y por tierra, haciéndolas pasar como legales.

Advirtió que los vehículos son utilizados para cometer secuestros, homicidios y atentados, al igual que para la venta de autopartes.

“Incluso en México se han utilizado para colocar explosivos y causar un atentado”, dijo.

**NACIÓN A17**

### AMLO: empresarios ya no serán los amos

**NACIÓN A6**

### El Bronco avala que IPD oriente sobre el voto

**NACIÓN A6**

### Anaya: el Estado, en deuda con indígenas

**NACIÓN A6**

### Meade dice no a autodefensas

**NACIÓN A10**

## HUACHICOL FRENTE A POLICÍAS

**Hidalgo.**— Pobladores de varios municipios, cargados con botes, cubetas y garrafones, realizaron rapiña de gasolina a plena luz del día y en presencia de elementos de Seguridad Pública del municipio de Tlahuelilpan, luego de que una máquina retroexcavadora perforara por accidente un ducto de Pemex en un terreno de cultivo. Esta región ha tenido una alta incidencia en el robo de hidrocarburo. **A22**



ESPECIAL

## Fiscalía pide a PGR ir por extradición de Karime

**EDGAR ÁVILA** Corresponsal  
—estados@eluniversal.com.mx

**Xalapa, Ver.**— La Fiscalía General de Veracruz pidió a la PGR que solicite a Reino Unido la detención con fines de extradición de Karime Macías, a fin de dar cumplimiento a la orden de aprehensión girada en su contra por su probable participación en el delito de fraude específico, cometido en 2011 y 2012 cuando estaba al frente del DIF; sin embargo, el órgano fiscalizador estatal no tiene detectadas anomalías en esos años.

**ESTADOS A20**

## Damnificados del 19-S bloquean Tlalpan

● Los habitantes del Multifamiliar exigen al gobierno reconstrucción gratuita

#### PHENÉLOPE ALDAZ Y DIANA VILLAVICENCIO

—metropoli@eluniversal.com.mx

Vecinos del Multifamiliar Tlalpan bloquearon e instalaron un campamento sobre la Calzada de Tlalpan, luego de que se rompieron las negociaciones con el gobierno capitalino en las que demandaban la reconstrucción gratuita de 19 edificios

afectados por el sismo del 19 de septiembre de 2017.

Este hecho generó un grave caos en la zona sur de la Ciudad de México, al cerrarse la vialidad.

Durante la reunión del Comité de Reconstrucción se aprobó la aplicación de 2 mil millones de pesos para atender más de 100 edificios. Se pedían 400 millones para el Multifamiliar, pero sólo se autorizó otorgar 70%, que los habitantes no aceptaron.

El jefe de Gobierno, José Ramón Amieva, propuso que se retiran hoy para destrabar la situación.

**METRÓPOLI C1**

## Niños en la calle La salida falsa

Texto: **JUAN L. ALTAMIRANO**

Más de 200 niños de 0 a 17 años viven en las calles de la capital, de acuerdo con autoridades. Las cifras son un acercamiento. Nadie tiene un conteo real. Especialistas aseguran que corren un alto riesgo. **METRÓPOLI C3**



### Ricardo Raphael

“El ex director del Cisen ingresó con sigilo, y por la puerta de atrás, a trabajar para Relaciones Exteriores con rango de ministro y un sueldo nada despreciable”. **A9**